

EE-96-UNASURSG-2015
Quito, 18 de febrero de 2015

Ing. Pablo Genta
Presidente Pro-Tempore
Presidencia Pro-Tempore Uruguay del COSIPLAN
Montevideo, Uruguay

Ref.: Propuestas 2015 del Secretario General para el COSIPLAN

Distinguido Ing. Genta:

De conformidad a lo conversado en nuestra reunión en Montevideo, el 10 del mes en curso, me es grato formalizar las propuestas analizadas en esa oportunidad, para que por su conducto sean circuladas entre los coordinadores nacionales del COSIPLAN y a los Ministros del Consejo Sectorial que usted preside, a fin de que se pueda adoptar una decisión, ojalá, no más allá de la Reunión de Coordinadores Nacionales del COSIPLAN (Montevideo, 16-17 abril 2015).

a) Creación de Subgrupos de Trabajo para los 7 Proyectos Multinacionales

Sin perjuicio de la atención que los países sigan dando a la Cartera API de 31 proyectos prioritarios estructurados, en la Cumbre de Presidentes en diciembre pasado, la Secretaría General formuló su propuesta de dar un impulso a 7 proyectos API que además de cumplir con el requisito de tener un alto impacto en el proceso de integración regional, involucran a dos o más países.

Teniendo presente la interesante experiencia de varios años de funcionamiento del Subgrupo de Trabajo del Corredor Ferroviario Bioceánico Paranaguá-Antofagasta (Argentina, Brasil, Chile y Paraguay)-**API 11**- y la reciente creación de un Subgrupo de Trabajo para el Corredor Ferroviario Bioceánico Central (Bolivia, Brasil y Perú) –**API 24**- proponemos al COSIPLAN que consideren la creación de similares Subgrupos de Trabajo para los siguientes proyectos API, que se exponen gráficamente en el anexo de esta carta:

- **API 03** – Acceso Nororiental al Río Amazonas
- **API 04** -- Corredor Vial Caracas-Bogotá-Buenaventura/Quito
- **API 12** – Conexión Vial Foz-Ciudad del Este-Asunción-Clorinda
- **API 16** – Rutas de Conexión entre Venezuela-Guyana-Surinam, incluyendo la construcción del Puente sobre el Río Corentine
- **API 17** – Mejoramiento de la Navegabilidad de los Ríos de la Cuenca del Plata
- **API 18** – Interconexión Ferroviaria Paraguay-Argentina-Uruguay

Si logramos motivar el compromiso de los países involucrados en cada uno de esos proyectos prioritarios y retomar la voluntad política de contribuir a la integración de la infraestructura en estos proyectos de alto impacto social, el COSIPLAN podrá establecer

una interlocución con los organismos de financiamiento regionales que permitan llevarlos a la etapa de ejecución o finalización, para lo cual la Secretaría General se compromete a acompañar estrechamente este proceso, junto a un Coordinador de cada uno de los nuevos subgrupos de trabajo que se han propuesto.

b) Realización de Reuniones del COSIPLAN en la nueva Sede de UNASUR

Atendiendo la reciente inauguración de la nueva Sede de UNASUR y a la conveniencia para la institucionalidad de UNASUR, que todos los Consejos puedan realizar actividades en ella, se propone al Consejo de Ministros del COSIPLAN, por intermedio de la PPT-Uruguay que la XXVII Reunión de Coordinadores Nacionales de IIRSA y la XII Reunión del Comité Coordinador del COSIPLAN se realice en Quito, fijadas para los días 19 y 20 de agosto, se realicen en Quito.

Asimismo, para optimizar y complementar la reunión anterior, la Secretaría General ha realizado consultas con el CCT de IIRSA, para organizar en el marco de las reuniones de los Coordinadores de IIRSA y COSIPLAN (de aprobarse su realización en Quito), un par de días antes (17-18 agosto), un Seminario sobre los Proyectos Multinacionales de la Cartera API y el Impacto de la Infraestructura para las Cadenas de valor y Comercio intrarregional. Esperamos contar con la participación de todos los Coordinadores del COSIPLAN, representantes de nivel ministerial y especialistas en infraestructura y comercio regional en UNASUR.

Nuevamente, le agradezco su gentil recibimiento y participación en la reunión con sus colegas del COSIPLAN en Montevideo y el acompañamiento que nos dio en la firma del Convenio de Cooperación Técnica No Reembolsable entre la CAF y UNASUR para el estudio para la creación de una banda ancha para la integración suramericana.

Aprovecho la ocasión para reiterar a ustedes mi más alta estima y consideración.



Ernesto Samper Pizano
Secretario General
SECRETARÍA GENERAL DE UNASUR